

LA RESPONSABILIDAD

Nos induce a escribir sobre este tema, bien definido ya por deterministas y psicólogos eminentes, un disparatado artículo leído en la revista «La Nota» que en esta capital dirige el Emir Emin Arslan. Leemos cierta clase de publicaciones cuando la casualidad envía a nuestras manos un ejemplar, y la revista que nos ocupa es una de esas publicaciones que nunca leemos, por que nada nos interesa.

Da pena leer ciertos artículos, falsos en absoluto de sentido, escritos con un parcialismo rayano en la estupidez y que no tienen otro mérito que el de constituir, con más o menos relación, una serie interminable de pajaterías. El Emir Emin Arslan ha hecho de su periódico algo así como un catálogo de disparates, una antología de la estupidez, donde lo hueco e insustancial corre parejas con lo tendencioso y lo marcadamente patriótico, primando el insulto y la calumnia como arma de combate en la que debiera ser noble misión del periodismo.

El artículo que nos sugirió ésta, podríamos decir, replica, que espúsimamente fundaméntales con algunas consideraciones sobre la responsabilidad, se debe a la pluma de un ilustre desconocido con suficiente ignorancia para ser colaborador de «La Nota».

Niega el articulista, con una frecuencia que pama, toda cualidad al pueblo alemán, lo declara clementemente esclavo y lo condena a vivir para siempre sometido a la férula de los imperialistas oportunistas, como si el imperialismo fuera en el resto del mundo plaza exótica, y la opresión y la tiranía, el hambre y la miseria, patrimonio de las actuales organizaciones sociales, fueran producto exclusivo de la Alemania bárbara y militarista. Tal negación implica un desconocimiento absoluto de la naturaleza y de las leyes que regulan su constante progresión. Declarar al pueblo alemán incapaz de perfeccionarse, es colocarlo fuera de la naturaleza y lejos de la influencia que, sobre los individuos y las cosas, ejerce la evolución. Pero lo más monstruoso, lo que encierra un grado mayor de estupidez o tartuflismo, es el hecho de que se establezca una responsabilidad colectiva en el crimen de la guerra, que es el crimen de los gobiernos. El pueblo alemán, como el inglés, el francés o el turco, no es responsable de los actos que cometen los ejércitos en los campos de batalla. Hay que buscar la responsabilidad en otras fuentes, en las causas determinantes de esos crímenes que subyacen (en algunos de sus detalles, pues respecto a la guerra, como una necesidad) a los pueblos y a los territorios que han hecho de la miseria Bélgica la piedra de toque del sentimentalismo. Condenar los efectos, los instrumentos que ejecutan la orden que imparten los que ejercen de directores de pueblos, es desconocer la psicología humana y aferrarse insensatamente a los principios teológicos del libre albedrío.

Más, es inútil que desarrollemos aquí la tesis del determinismo y la responsabilidad, demostrando lo absurdo de la premisa sobre la que se funda el artículo. Hay cosas que su misma enunciación las derriba y artículos en los que su autor se encarga de ridiculizarse, pues cuando la ignorancia se manifiesta en forma elocuente el contraste surge y la imbecilidad se refleja a pesar de toda la retórica empleada.

Una utopía de Wilson puede ser un título atractivo, capaz de subyugar al más indiferente, pues siempre lo utópico ejerce en el ánimo de los hombres más influencia que lo real. Pero la estructura de esa utopía sólo es digna de figurar en «La Nota», periódico que un Emir que cataloga los disparates, tales del tenor de los que a continuación reproducimos:

«Y en su magnánima esperanza de que la degradación de Alemania no sea total e irremediable, Wilson exhorta con su evangelio democrático a ese pueblo, suponiéndole condiciones de apreciar la dignidad humana, honrándolo con el título de las rebeliones inherentes a la aliter.»

«Pero los sermones de Wilson, sus magníficas oraciones de libertad, de justicia, de bondad, de fraternidad, caen en Alemania como piedras en el desierto.»

«Y mientras el evangelio de democracia que el verbo de Wilson proclama, admira al resto del mundo, el ebrio feroz de los súbditos del kaiser permanece inmudo e invariable. No es el alemán un pueblo cuya conciencia haya sido suprimida, sino un pueblo que juró la tuya. No es el sentido de la dignidad personal y colectiva en Alemania una linterna apagada, sino una linterna que, no se ha encendido nunca.»

«De ahí lo horrible de esta guerra. Y de ahí también que toda esperanza de reacción en el pueblo alemán sea utópica.»

Son de tal época las vanezas vertidas en esos cuatro párrafos que, francamente no sabríamos que replicar... Se niega por que si, sin bases científicas, por que se le antoja a un señor cuya algarabía lo lleva a decir las más grandes disparates. ¿Y qué se puede contestar a quien niega los valores morales de un pueblo, no considerando susceptible de evolucionar, colocándolo fuera de la naturaleza como afirmando a una ley invariable que no puede existir, por que sería la negación de la vida?»

Continuemos reproduciendo párrafos del artículo ridículo y absurdo, para que el mismo autor proclame su imbecilidad:

«Un ejemplo excelente de esto está al alcance del mismo presidente Wilson. Puede en efecto su autoridad material y moral convertir al gran pueblo norteamericano en pueblo de soldados, trayéndolo a sus faenas pacíficas habituales para lanzarlo al fragor de los combates más cruentos. ¿Pero podría declarar la huelga general, lo que traería por consecuencia un grave aprieto a autoridades y policías que todo pretenden arreglarlo con buenas palabras, ignorando sin duda que el pueblo está ya harbo de buenas palabras, de discursos y otras trampas con las que los gobernantes siempre anhelaron y anhelan contener las justas iras de los explotados, próximas a exteriorizarse en una forma que producirá indubitablemente la caída estrepitosa del régimen social.»

«Infinidad de seres en España, se pasan días y días sin llevar a la boca ni un misero mendrugo. Las enfermedades, con este motivo, hacen muchos estragos en los más débiles.»

«El remedio acostumbrado que en semejantes casos ponen en uso los gobiernos, lo acaba de implantar Alfonso el comudo y sus secuaces La Cierva, etc., en la hispánica tierra de las grandes chigas: la corrida de toros, verbigracia.»

«Batallones de asesinos acuden hacia Segovia, Valencia, Barcelona, para guardar el orden, cuyo orden consiste en abrasar a balazos a niños, mujeres y hombres sin escrúpulos, arremetiendo fríamente.»

«Bienvenida el hambre si es que flagelo el que derribará a todos los tiranos!»

«Alguno clase de alemanes sea distinta y pueda en ella fructificar el espíritu de rebeldía que transforme a Alemania en país digno de convivir con los demás países. Por que no sería posible distinguir quien es más y quien es menos servil allí. Han rivalizado y rivalizan en servilismo el profesor con el campesino, el católico con el protestante, el socialista con el burgués. Es la horea el traje alemán por excelsas.»

«Este último párrafo es un colmo de imbecilidad. Y como ya son demasiadas imbecilidades terminamos los comentarios.»

El hambre en España

En España, lo mismo que en todos los demás países del globo, el hambre, ese terrible flagelo de las clases sociales desahuciadas, ha adquirido en los últimos tiempos los caracteres de una verdadera epidemia que se extiende por los rincones del proletariado, quien, por fin, y ello es síntoma de graves complicaciones, se lanzó a la calle en tren de rebelión, asaltando y expropiando en las ciudades de Segovia, Barcelona y Valencia, cuanta casa de comercio podía proporcionar a los familiares la satisfacción de sus estómagos exhaustos.

Los esbirros, según milenaria costumbre, también esta vez quisieron negar al pueblo español el derecho de vivir, y arremetieron contra él, produciéndose así violentos choques en los que hubo muertos y heridos de ambas partes.

Las mujeres organizaron manifestaciones en Valencia, y eran las primeras en dar cuenta las panaderías y almacenes.

Los gremios de Barcelona amenazan declarar la huelga general, lo que traería por consecuencia un grave aprieto a autoridades y policías que todo pretenden arreglarlo con buenas palabras, ignorando sin duda que el pueblo está ya harbo de buenas palabras, de discursos y otras trampas con las que los gobernantes siempre anhelaron y anhelan contener las justas iras de los explotados, próximas a exteriorizarse en una forma que producirá indubitablemente la caída estrepitosa del régimen social.

«Infinidad de seres en España, se pasan días y días sin llevar a la boca ni un misero mendrugo. Las enfermedades, con este motivo, hacen muchos estragos en los más débiles.»

«El remedio acostumbrado que en semejantes casos ponen en uso los gobiernos, lo acaba de implantar Alfonso el comudo y sus secuaces La Cierva, etc., en la hispánica tierra de las grandes chigas: la corrida de toros, verbigracia.»

«Batallones de asesinos acuden hacia Segovia, Valencia, Barcelona, para guardar el orden, cuyo orden consiste en abrasar a balazos a niños, mujeres y hombres sin escrúpulos, arremetiendo fríamente.»

«Bienvenida el hambre si es que flagelo el que derribará a todos los tiranos!»

SEBASTIAN FAURE

«En qué maremagnum misterioso se ha encasrado el mundo y los que lo habitan, cuando aún no se pone término a ciertas y muy bárbaras arbitrariedades?»

«Cualquiera recordará que no hace mucho se lanzó a los cuatro vientos la noticia escandalosa de que las autoridades francesas habían apresado al hombre integerrimo, Sebastian Faure, redactor de «Ce qui fait dire», por calentados al pulso, añadiéndose que se le formaba la causa pertinente al absurdo delito imputado.»

«Pues bien; los diarios de ayer, uno de ellos sobre todo, afecto a un conservadurismo repugnante, insisten sobre la prisión de nuestro compañero Faure en los siguientes términos: «París, enero 13. — Telegrafiam de Marsella que ha sido detenido Sebastian Faure, acusado de un delito contra la moral.»

«Será conducido a esta capital. El asunto esto no puede ser más obscuro. ¿No había sido ya detenido,

por analogo crimen, el apéligroso y vibrante escritor de «El dolor universal»? ¿Se trató acaso de que los calladas plumíferos se han propuesto divertirse a costa de una personalidad tan completa, tan digna como pocas, tratando festivamente de su prisión, crimen y proceso?»

Los animales que peregrian los diarios ricos, híbridos de perro y de liebre, muy distanciados de la bravura del león y del tigre, si es como insinuamos que pretenden tomar a risa la acción anárquica de un hombre como Sebastian Faure sí levantarán grande chasco. ¿Están demasiado lejos del león, mujeres, carne de pistibulos masculinos, para que puedan alcanzar la garras aspidótera de la insolencia y que puedan, por el contrario, esta nueva prisión de Faure es efectiva, cabe repetir con toda la fuerza de nuestros pulmones: ¿Qué se ha hecho, tartufo, de la archiazandada divisa Igualdad, Fraternidad, Libertad, que no aparece por ninguna parte, mientras sufre la ignominia de los pesados grillos un propagandista titánico de las grandes ideas, un sér al lado de quien un Hervé es un piojo y todos los que defienden a la civilización... por amor al oro, otros tantos piojos?»

No puede caber mayor vergüenza para la historia de un país que fué cien veces revolucionario y que pudo dar un golpe formidable a la tiranía dorada del 93. Es este un balón que exigirá mucho tiempo para desaparecer. Apresar a un hombre como Sebastian Faure, por el delito de salir en defensa de la dolorida humanidad, acusarlo luego por saqueados al pulso, y permitir todavía que su nombre vaya de boca en boca de los repiles del periodismo, eso se llama libertad, igualdad, fraternidad, camino de la civilización por que desaparecen millones de seres bestializados!

En el país de los macacos

Cuando el gran novelista lusitano Eca de Queiroz, en esta publicación en el famoso «Episodios de Fradique Mendes» destiló un severo juicio acerca de los brasileños y de su psicología, la síntesis del cual juicio, sobre poco más o menos era esta: la mayoría de los habitantes «do gran paiz do Brazil» no perderán sus cualidades de macacos hasta pasados muchos años... (la carga citada data de poco después de la caída del último emperador de la tierra «dos pitus», don Pedro, un badulaque coronado como hay muchos; cuando publicó tal cargo, decimos, no fallaron emi-nencias (1.80 de estatura) que escribieron sendas contrarificas, alegando pomposamente que el Brazil nunca se mezclaría en nada que no significase las prácticas severísimas de la justicia, la verdad y la igualdad...)

Transcurridos los años los hechos vienen a confirmar el juicio de Eca de Queiroz: El Brazil, realmente, es un país de macacos, comenzando por Ruy Barbosa, macaco muy inteligente pero macaco al fin, y terminando por un senador brasileño desahuciado, que encuen-trase en la actualidad en París. Este estehion Macha... zado, acaba de ser objeto en esta ciudad de las luces, de una sinvergüenza por un redactor de «Le Petit Journal», al que el macaco en cuestión, que con certeza piensa tanto en la calidad anárquico del proletariado hecho carne de cañón «por la patria como nosotros en los amores de Leda y su cisme, hizo las declaraciones que transcribimos a continuación: «El Brazil está preparando actualmente su intervención militar.»

Desde que se rompieron las relaciones diplomáticas con Alemania se enrolaron 400.000 hombres. Se prevé que el Brazil puede movilizar dos millones de hombres, de los cuales varios centenares de miles vendrán a Francia a combatir, dentro de algunos meses.»

Sabíamos muy bien que el Brazil había roto sus relaciones diplomáticas con Alemania, pero que la inmensa tierra de los macacos tomara en serio tal patra-bética, eso sí lo ignorábamos. ¿De modo que se han enrolado en da más que 400 mil hombres que es-

tán dispuestos a transformarse en salchicha surtida en el viejo mundo?

Pero, ¿se han enrolado esos 400.000 macacos... o los enrolaron unanu militar? Creemos fácilmente la segunda hipótesis, porque, ¿qué puede esperar-se de un país gobernado directa o indirectamente, por macacos tan sinvergüenzas como el principal mangonero, dr Braz, el hombre-foro Barbosa, etc., etc.? No otra cosa que macaquearías... Dice el «senhores senador citado que el Brazil puede movilizar dos millones de hombres para la guerra. Es una verdad esta.

En resumidas cuentas, esos dos millones de hombres, macacos mejor dicho, se pasan la vida entera ejerciendo de bestias de carga en las fazendas de café, de carne de asador, goma y demás; por tanto, bien pueden ahora servir de carne de cañón. ¿Para el concepto en que se tiene al proletariado en Brazil como en todas partes? Mucha razón tuvo Eca de Queiroz, en su juicio crítico: Por bastante tiempo serán todavía los brasileños más macacos que hombres...»

Las huelgas en los frigoríficos

AVELLANEDA

Como siempre, los sindicalistas agotan todos los recursos legales antes de dar el paso definitivo: la proyectada huelga general en toda la república. No, seamos a que se debe que aún los obreros continúan creyendo en un pacifismo ahora servido con carne de cañón. ¿Para el concepto en que se tiene al proletariado en Brazil como en todas partes? Mucha razón tuvo Eca de Queiroz, en su juicio crítico: Por bastante tiempo serán todavía los brasileños más macacos que hombres...»

No puede caber mayor vergüenza para la historia de un país que fué cien veces revolucionario y que pudo dar un golpe formidable a la tiranía dorada del 93. Es este un balón que exigirá mucho tiempo para desaparecer. Apresar a un hombre como Sebastian Faure, por el delito de salir en defensa de la dolorida humanidad, acusarlo luego por saqueados al pulso, y permitir todavía que su nombre vaya de boca en boca de los repiles del periodismo, eso se llama libertad, igualdad, fraternidad, camino de la civilización por que desaparecen millones de seres bestializados!

«En qué maremagnum misterioso se ha encasrado el mundo y los que lo habitan, cuando aún no se pone término a ciertas y muy bárbaras arbitrariedades?»

«Cualquiera recordará que no hace mucho se lanzó a los cuatro vientos la noticia escandalosa de que las autoridades francesas habían apresado al hombre integerrimo, Sebastian Faure, redactor de «Ce qui fait dire», por calentados al pulso, añadiéndose que se le formaba la causa pertinente al absurdo delito imputado.»

«Pues bien; los diarios de ayer, uno de ellos sobre todo, afecto a un conservadurismo repugnante, insisten sobre la prisión de nuestro compañero Faure en los siguientes términos: «París, enero 13. — Telegrafiam de Marsella que ha sido detenido Sebastian Faure, acusado de un delito contra la moral.»

«Será conducido a esta capital. El asunto esto no puede ser más obscuro. ¿No había sido ya detenido,

por analogo crimen, el apéligroso y vibrante escritor de «El dolor universal»? ¿Se trató acaso de que los calladas plumíferos se han propuesto divertirse a costa de una personalidad tan completa, tan digna como pocas, tratando festivamente de su prisión, crimen y proceso?»

Los animales que peregrian los diarios ricos, híbridos de perro y de liebre, muy distanciados de la bravura del león y del tigre, si es como insinuamos que pretenden tomar a risa la acción anárquica de un hombre como Sebastian Faure sí levantarán grande chasco. ¿Están demasiado lejos del león, mujeres, carne de pistibulos masculinos, para que puedan alcanzar la garras aspidótera de la insolencia y que puedan, por el contrario, esta nueva prisión de Faure es efectiva, cabe repetir con toda la fuerza de nuestros pulmones: ¿Qué se ha hecho, tartufo, de la archiazandada divisa Igualdad, Fraternidad, Libertad, que no aparece por ninguna parte, mientras sufre la ignominia de los pesados grillos un propagandista titánico de las grandes ideas, un sér al lado de quien un Hervé es un piojo y todos los que defienden a la civilización... por amor al oro, otros tantos piojos?»

No puede caber mayor vergüenza para la historia de un país que fué cien veces revolucionario y que pudo dar un golpe formidable a la tiranía dorada del 93. Es este un balón que exigirá mucho tiempo para desaparecer. Apresar a un hombre como Sebastian Faure, por el delito de salir en defensa de la dolorida humanidad, acusarlo luego por saqueados al pulso, y permitir todavía que su nombre vaya de boca en boca de los repiles del periodismo, eso se llama libertad, igualdad, fraternidad, camino de la civilización por que desaparecen millones de seres bestializados!

MOVIMIENTO OBRERO

Huelga en la imprenta Escolier, Caracciolo y Cia.

En esta imprenta, situada en la calle Rivadavia 1268, se han declarado ayer en huelga los 30 obreros que en ella trabajan, solicitando mejoras de salarios, pago puntual y sobre todo porque muchas horas que llaman extras no se pagan ni mucho menos, pues los burgueses Escolier, Caracciolo y Cia., tienen por costumbre hacer matar de trabajo a sus operarios, pagándoles lo menos posible y eso cuando les dá la gana.

Aunque hay dos camareros que traicionan este movimiento, no por eso, si los huelguistas se mantienen firmes en la lucha, dejarán de obtener el triunfo. Leña a los cameros!

La huelga de zapafileros

El personal de la casa Juan B. Concepción continúa con entusiasmo y energía el movimiento que desde hace días sostienen con dicho burgués.

Como el mencionado explotación: no lograra infundir terror a los obreros, con su circular donde los invitaba a reunir las herramientas, para desarmar los, cada bolsa de rezacas y las lleva en el tranvía hasta Liniers y Villa Crespo con el propósito de hacer figurar que tiene quien le lleve el trabajo, dejando abandonados dichos bultos en la plataforma del tranvía.

CASA PANTALEON BARCO y Cia.

También este personal, cuyo industrial amenaza por medio de una nota en la que calificaba de informal nuestro movimiento, con que todo el personal sería despedido si no se presentaba a entregarse las libretas, continúa firme en su puesto de lucha.

Como todas las medidas adoptadas para dar por tierra con nuestro heroico movimiento, fracasaron dada nuestra propaganda y energía, se resolvió sostener la lucha hasta tanto no se haya obtenido una victoria completa.

Los cinco camaradas que en una forma tan infame fueron detenidos por los esbirros de la sección 18. fueron puestos en libertad, debido a la energía que desplegó nuestra comisión, después de 48 horas.

CASA ISIDORO GOMEZ E HIJOS

Por intermedio del delegado los obreros de este taller, solicitaron un diez por ciento de aumento, cuyos industriales aceptaron de inmediato.

La Comisión.

AL A. «PINTORES UNIDOS»

Un núcleo de anarquistas pintores, en vista de la disidencia y de las insidias que un núcleo de pseudo intelectuales vienen haciendo dentro de la organización de los mismos, cuyas causas no llevan a ningún fin práctico al gremio, dio por constituida la agrupación anarquista comunista «Pintores Unidos», la cual lleva el único fin de velar por la organización del gremio, y, al mismo tiempo defender el ideal comunista-anárquico dentro de los gremios. Para ese fin, en breve emprenderé los trabajos tendientes a recopilar los artículos publicados a raíz del IX Congreso por el compañero Eduardo Gilinón, titulados: «El anarquismo en los gremios», en un folleto para repartir gratis.

NOTA.— Todos los compañeros que estén de acuerdo con esta iniciativa, pueden mandar su adhesión al local provisorio, calle Matheu 1172. Al mismo tiempo, llamamos la atención de los buenos compañeros que hace tiempo están retirados de la organización y a todos los que simpatizan con esta idea, para que concurren el jueves 17, a las 8 p. m., a la reunión que se efectuará en el local Matheu 1172, con objeto de cambiar opiniones.—La Agrupación.

A. DE O. PELUQUEROS «LOS DISIDENTES».

Esta agrupación, vuelve a llamar la atención de los compañeros, en lo que respecta a la necesidad de que aquellos que consideran necesaria la propaganda, vengán a nuestro seno y traigan energías e inteligencias para vigorizar, ampliar y difundir nuestra obra, para dar vida a todo un gremio que vive la vida en su faz más abyecta y cobarde posible. Grandes problemas tenemos que plantearle al gremio y ope-

clararlo para que sepa resolverlos. Esperamos, pues de todo compañero o simpatizante, haga honor a sus ideas y haga acto de presencia; cuestión de dignidad así lo requiere.

La reunión se efectúa hoy martes, a las 9.30 p. m., en nuestra sede: taria, Piedras 1012. — El Secretario.

S. G. GRABADORES SOBRE METALES.

La C. A. de esta sociedad, invita a la asamblea general ordinaria que se efectuará el jueves 17, en el local Belgrano 1426, a las 6.30 p. m., a fin de tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Balance y correspondencia; Memoria de la C. A.; Reforma del artículo 8.º en el sentido de admitir a los talleristas que tengan un oficial y dos aprendices; Local social; Elección de la C. A. y Varios. Dado el interés de los asuntos a tratar, se pide puntual asistencia. — El Secretario general.

FEDERACION O. DEL CALZADO.

Esta Federación invita al gremio en Calzados en general, a la asamblea general que tendrá lugar mañana miércoles, a las 8 p. m., en Bñé. Mitre número 3174; por haber asuntos de gran importancia a tratar para el gremio, esperamos que nadie falte. — El Secretario.

ESCULTORES EN MADERA.

Esta sociedad llama a asamblea general ordinaria para el viernes 18, a las 8 p. m., en Méjico 2070, para considerar la siguiente orden del día: Acta; Balance; Correspondencia; Informe de la C. A.; Asuntos extraordinarios: Varios. — El secretario general.

OBRREROS NAVALES (San Isidro, S. Fernando y Tigre)

Esta sociedad comunica a las organizaciones obreras y sindicatos que tengan correspondencia con ella, su nueva dirección de secretaría, calle Romero número 1510, Tigre.

MAQUINISTAS EN CALZADOS y A.

La C. A. de esta sociedad, invita al Consejo Federal de la Federación Obrera en calzados y a las comisiones administrativas de las sociedades de Cortadores, Zapateros, Aparadores, Zapafileros y Alpargateros, a la reunión que se efectuará el martes 15, a las 8.30 p. m., en el local Bñé. Mitre 3174, para discutir un asunto de capital importancia en bien de nuestra organización, y que se dará a conocer en dicha reunión.

Esperamos, pues, que no haráis caso omiso de nuestro llamado.—El Secretario.

OBRREROS ELECTRICISTAS

Reunida la comisión administrativa de esta sociedad, resuelve llamar al gremio en general a la reunión que con objeto de tratar la reorganización de la sociedad y trabajos a emprenderse, se realizará el martes 15, a las 8 p. m., en el local Bñé. Mitre 3174.—Se pide puntual asistencia.

AVELLANEDA

Sociedad de propietarios de uno y dos carros.

Por la presente hacemos constar a todas las instituciones gremiales y centros sociales, que esta sociedad ha quedado constituida el 31 de diciembre de 1917, con asiento en la calle O'Gorman 1884, Avellaneda, adherida a la F. O. R. A. y L. B.—Las sociedades o centros sociales que deseen mandar folletos o periódicos para la mesa de lectura, pueden hacerlo, que serán acogidos con sumo agrado.

MERCEDES C. «TRABAJADORES UNIDOS».

El centro «Trabajadores Unidos de Mercedes (Bs. As.)» solicita de todos los grupos, sociedades obreras y centros sociales que editen periódicos y folletos, un ejemplar o varios de cada edición, para la mesa de lectura, y a fin de distribuirlos por la población, haciendo más extensa la propaganda y la lectura de estos voceros, que siempre llevan la misión de expresar el dolor del proletariado y la necesidad que hay entre nosotros los explotados, de organizarnos.—El Secretario.

Bolcote a la cerveza Santa Fe.

Las federaciones obreras de Santa Fe en vista de la intranquilidad de los obreros de la Cervecería Santa Fe, los que se niegan a atender las justas

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!

reclamaciones de los obreros y a entrar en negociaciones de arreglo, han declarado el boicot a todos los productos elaborados en esa fábrica.

En consecuencia, se pide a todas las agrupaciones y sociedades, tanto de la capital como del interior, que se abstengan de consumir ese producto, como así también hacer la mayor propaganda posible para que el boicot pueda hacerse lo más efectivo posible.

Solidaridad, compañeros.

NOTAS VARIAS

C. DE AGITACION PRO-MAXIMALISTAS.

Este comité pide a los centros de Estudios Sociales, Ateneos, Bibliotecas y agrupaciones anarquistas del interior que no han recibido nuestra circular pasada, a todas las instituciones que sabemos su dirección, nos la envíen, a fin de poder pasarles nuestra circular.

Pedimos también a todos los centros, agrupaciones y compañeros que estén de acuerdo con este comité, que nos envíen el óbolo, a fin de llevar a cabo nuestros propósitos.

La correspondencia y valores debe ser dirigida a nombre del secretario, Humberto Lo 1175.

Por el comité: Santiago Flores.

CENTRO V. Y N. «SOL Y TIERRA»

Este centro celebrará el 24 del corriente, a las 8.30 p. m., una reunión para deliberar asuntos de interés para la divulgación de las doctrinas vegetarianas en el país. La reunión se efectuará en el local Maza 1287.

También este centro editará próxima mes el folleto Serie D, año 1.º: «La alimentación vegetariana y sus beneficios salubres», que se remitirá gratis a toda persona que lo solicite por correo.

En Méchita (F. C. O.), mañana miércoles, conferencia por el profesor Domingo C. Marconi Caiola, sobre: «La cura natural, como medicina curativa y preventiva».

LIGA DE E. RACIONALISTA.

En el local de esta institución, Belgrano 2552, el sábado 19, a las 8.30 p. m., dará el profesor J. Miguel Piedrabuena, una conferencia, sobre el tema: «Monumentos literarios».

PIC-NIC JUNIN

A beneficio del periódico «Nubes Rojas» y de la formación de la Biblioteca del Ateneo Libertario de esta localidad, se efectuará el domingo 20, un picnic familiar en el espacio Parque Español, cedido para esta fiesta.

Numerosos juegos amenizarán el picnic, desde las 7 a. m., hasta las 8 p.

Talleres Gráficos "La Protesta"

Humberto I. 1175 Buenos Aires

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

- PERIODICOS - REVISTAS
- PROGRAMAS - PAPEL DE
- CARTAS - INVITACIONES
- SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc.

Pidan Presupuesto

Entrada general para hombres 0.30 centavos; mujeres y niños acompañados, gratis.

AVISOS

Los que desearían correspondencia con el compañero Arturo Vidal en Mar del Plata, que lo hagan en adelante a su domicilio de costumbre, en Buenos Aires.

BALANCE

De la función realizada el sábado 12, por el Comité Maximalista.

ENTRADAS:	
Entradas:	225 a 0.20 pesos 45.-
Salidas:	
Alquiler de salón	5.-
Gastos varios	2.-
RESUMEN:	
Entradas	45.00
Salidas	7.00
Superávit	38.00
Revisadores:	
S. Suárez y T. Ortega.	

A los suscriptores de Zárate

Comunicamos a los suscriptores de Zárate, que para todo lo relacionado con «La Protesta», deben dirigirse, en lo sucesivo, al compañero David Peccard, calle Segunda Lima 227, quien se ha hecho cargo de la agencia del diario en substitución del compañero González, que ha debido ausentarse de la localidad.—La Administración.

AGRUP. A. «EN MARCHA».

Pedimos a los compañeros que ten-

gan listas de suscripción pro-campaña antielectoral, se apresuren en hacerlas circular y devolverlas en la brevedad posible. — Por la Agrupación: El Secretario.

ASOCIACION RACIONALISTA ISRAELITAI

Avisamos a la colectividad israelita que hemos instalado una sala de lectura en nuestro local social, Junín 273, la que está abierta todos los días de 8 p. m., a 10 p. m.

EL DOLOR UNIVERSAL

Se ruega a los compañeros poseedores de números de la rifa que este censo tiene en circulación, que acudan la venta de los mismos para no dar lugar a una nueva postergación. — El Secretario.

NOTIFICACION

El compañero Santos Cervoni notifica su nuevo cambio de domicilio, el cual es ahora en la calle Junín 1566, donde seguirá dando sus acostumbradas lecciones de idiomas y matemáticas.

PERSONAS BUSCADAS

Desco saber el paradero del camarada Rafael Wischnivetzky. Si está en Buenos Aires comuníquelo lo antes posible a este diario a mi nombre. Estará en esta ciudad desde el 13 al 27 del corriente. — Miguel Cabera.